

# NORD ET ÎLE

## Des gestes qui sauvent et qui créent des liens

**TOUHO.** Le lycée Augustin-Ty a proposé à dix élèves une formation aux gestes de premiers secours. Objectifs : apprendre des valeurs citoyennes et à sauver des vies.



PHOTO C.O.

« Withney, fais la compression avec la pulpe de tes deux doigts ! » lui soufflent ses camarades.

Dix élèves de seconde bac pro qui n'ont pas reçu de formation au PSC1 à l'issue du collège, ont pu bénéficier d'un stage de PSC1 (prévention, secours civiques de niveau 1) au lycée Augustin-Ty de Touho les mercredis 20 et 27 septembre.

« Expression d'un très bel engagement citoyen, cette formation inculque aux jeunes, au travers d'activités valorisantes, les gestes qui sauvent, mais aussi de nombreuses valeurs, comme l'esprit d'équipe et le dépassement de soi », affirme Françoise N'Guyen, professeure d'économie-gestion et formatrice en PSC1. « Cette formation est porteuse de valeurs

telles que la cohésion, la solidarité, et le courage et elle a pour but d'enseigner les connaissances qui leur permettront de mobiliser leurs capacités lorsqu'ils seront en situation de sauveteur face à une victime. »

### COHÉSION DU GROUPE

La formatrice poursuit plusieurs objectifs à travers son plan de formation. Avant toute chose, la cohésion du groupe : deux jeunes de chaque classe de seconde participent à la session (bac pro maintenance nautique, hôtellerie, MELEEC, TMSEC, gestion-administration), ce qui permet de former un groupe mixte d'apprentis-sauveteurs

de dix filles et garçons. Le civisme, la solidarité et le respect de la personne font également partie des valeurs mises en avant : les jeunes jouent le rôle de sauveteur, celui de la victime et celui du témoin.

La participation à la formation permet d'obtenir le diplôme de PSC1 délivré par le vice-rectorat et par la direction de la Sécurité civile et de la gestion du risque (gouvernement). Ce diplôme est très apprécié par les tuteurs en entreprise, lors des périodes de formation en milieu professionnel.

Geneviève Ovinet, proviseure du lycée, a souhaité qu'à travers cette formation, les jeunes s'ap-

roprient la notion de « sécurité ». Il n'est pas anodin que les professeurs d'enseignement professionnel insistent auprès des élèves sur la nécessité de porter des chaussures de sécurité, des vêtements et des gants de travail pour éviter les blessures lors des travaux pratiques en atelier. Ces jeunes apprentis-sauveteurs pourront transmettre ce message à leurs camarades.

Cette formation au PSC1 devrait être bénéfique aux élèves. Ils ont acquis un savoir qui leur sera utile tout au long de leur vie.

De notre correspondant,  
Christian Oghino